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Zusammenfassung

        
Vier Formen hochfrequenter Beatmung bieten neue Möglichkeiten in der Therapie schwerer Lungenerkrankungen. Im Vordergrund stehen die Bestrebungen mit diesen Techniken den Gasaustausch zu normalisieren oder aufrecht zu erhalten. Durch positive Beeinflussung des mukoziliären Sekrettransportes und durch Counterpulsationseffekte auf Mikrozirkulation und Lymphgefäße ergeben sich aber auch interessante Aspekte für das pulmonale Klärsystem. Wenn die Methoden ausgereift sind, stellen sie klinisch eine wertvolle Ergänzung der Beatmungstechniken und der physikalischen Atemtherapie dar.


      
        
Summary

        
Four types of ventilation with high frequencies offer new therapeutical possibilities of treating severe pulmonary diseases. The first aim in using these techniques is to normalize or to maintain a stable gas exchange. Secondly, the improvement of mucociliary transport function and the counterpulsation effect on the capillaries and lymph vessels may have an interesting influence on pulmonary secretion clearance. These methods will represent essential progress in mechanical ventilation and respiratory physiotherapy, if they gain clinical perfection.
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